

Sintonia 

*Sigue el tiempo haciendo de las tuyas, sin que, pese a los días transcurridos y a lo avanzado de la época, se decida a sentar la cabeza.*

*Parece natural que, ya en pleno Julio, las noches no fueran, como son, un dechado de frescura.*

*¿Qué ocurrirá, señores, este verano? Los partes dicen que en los países escandinavos el sol luce tan campante como por tierra española. En cambio, la semana pasada se despidió con una solemne nevada en los picachos del Pirineo aragones.*

*Este año el turismo no fluye en el Sud de Europa con las cantidades de los años pasados.*

*Y es que mientras el mundo rueda — y cuerda tiene para rato — y las H y las B continúan explotando, es posible que veamos a los cubanos con bufanda o que nosotros pasemos la Navidad en plena canícula como para comer los turrónes en plena playa.*

*Ya dijo un día la vieja que para ver cosas nuevas no quería morir.*

*Si Dios, pues, no lo remedia es posible que, andando los días, tengamos que celebrar nuestra Fiesta Mayor a la lumbre de una estufa.*

SAN FELIU  
DE GUIXOLS  
8 JULIO 1954

Año VII

N.º 341

# Ómnibus

## Se instituye el Premio de Sardana "S'Agaró"

Tal como anunciamos al lector la semana pasada y entre las instituciones que S'Agaró ha creado en el ámbito de nuestra vida intelectual, deportiva, social y mundana, contará a partir del presente año con el premio que va adjudicar a la mejor sardana que se presente a Concurso.

El «Premio de Sardana S'Agaró» se concederá anualmente el día de la Virgen del Carmen, Fiesta Mayor de la bella Ciudad Residencial, aun cuando en el presente, excepcionalmente, su adjudicación tendrá lugar el día 29 de Agosto.

Se concederá un premio de cinco mil pesetas y un primer accesit de dos mil, a las dos sardanas que, a juicio del Jurado Calificador, posean un mayor interés musical y conserven el tradicional contenido emotivo y popular de nuestra primera danza. Se concederán igualmente cuatro otros accesits de quinientas pesetas cada uno.

Previamente se efectuará una primera selección de las obras recibidas por parte de un Jurado formado por los compositores Eduarda Toldrá; Xavier Montsalvatge y José J. Llongueres para elegir las seis sardanas que reúnan en mayor grado las condiciones señaladas.

Del 8 al 15 de agosto se publicarán en la prensa los lemas de las obras seleccionadas, continuando en secreto el nombre de sus autores.

El día 29 de agosto, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar en la Plaza del Roserar de S'Agaró una audición pública de las seis sardanas seleccionadas, que podrán ser bailadas por los asistentes a la fiesta. A dicha audición asistirá un nuevo Jurado formado por dos personalidades de las tierras gerundenses, un ampurdanés y otro selvatán, significados bailadores y conocedores de la sardana, junto con los tres compositores que habrán constituido el Jurado seleccionador. Después de la audición este nuevo Jurado, integrado por los siete aludidos, otorgará por votación los premios y accesits mencionados.

El veredicto definitivo se hará público el mismo día 29 de agosto a las once de la noche durante la velada que al efecto se celebrará en dicha Plaza del Roserar.

Los originales, que constarán de la partitura para còbta de once instrumentos y las partituras para cada uno de ellos, han de mandarse a «Ediciones S'Agaró», Avenida José Antonio' 662, Barcelona, por todo el día 25 de julio de 1954, indicando en el sobre que optan al Premio de Sardana S'Agaró.

Las partituras tendrán que ser rigurosamente inéditas. El solo hecho de tomar parte en el Concurso significa la plena aceptación de sus bases así como el fallo del Jurado que será inapelable. Todos los derechos de ejecución y reproducción de las obras premiadas quedan propiedad de sus autores.

## CONFERENCIA CATÓLICA

*El miércoles de la semana pasada, día 30 de junio, el Padre Lorenzo Gandol, Misionero de la Congregación del Inmaculado Corazón de María, dió una conferencia versando sobre su misión apostólica en China.*

*El Padre Gandol, hijo de nuestra ciudad, celebró su primera misa, al igual que un hermano suyo llamado Víctor, en el mes de Junio del año 1.931, en esta su ciudad natal. Y si aquel acto fué un acontecimiento de importancia para San Feliu, también lo fué, y no menos,*

*el hecho de que más tarde dichos hermanos fueran destinados a las Misiones. El Padre Víctor al Brasil, el Padre Lorenzo a la China.*

*Regresando de aquellas tierras, ha querido que nuestra ciudad, su ciudad, escuchara de su abnegada labor apostólica en aquellas tierras ingratas de la China y a tal fin fué dedicada su interesante conferencia. Con palabra sencilla fué relatando todas las curiosidades, costumbres, penalidades y ateísmo del Asia por él eyangelizado, como también las vis-*

*cisitudes arrastradas desde que iniciara su apostolado con un viaje de cuarenta y cinco días por mar, ocho de camino en animal de tiro para terminar, al cabo de veintidós años, en cautiverio durante muchos meses en poder de los comunistas chinos.*

*Ni que decir tiene que el interés de esta conferencia tuvo en todo momento en suspenso la atención del nutrido público que llenó el local de A. C. el cual en fervidos aplausos rubricó aquella fecunda labor.*

# 7 DIAS

El Cronista, claro, escribe para el que, si hoy está ausente  
[sente vivió en S. Feliu un tiempo y gusta estar al corriente de cuanto acontece aquí y del día en que acontece. Gusta saber que es verdad que nuestra población crece y que en un error estaba quien aseguró formal que desde hace un montón  
[de años sigue San Feliu igual. Quien convivió con nosotros y guarda buena memoria del pueblo, es una persona que quiere saber su historia, que desea conocer lo que pasa, lo que se hace. quien regresa, quien se va, quien es que muere o que  
[nace quienes tienen relaciones, quien se casa, quienes no, quien ya ha comprado su  
[moto y quien aún no la compró. Quiere saber de pe a pá lo decente y lo indecente y quien fué que esta semana ha sufrido el accidente. Quiere saber las reformas,

las mejoras, los proyectos y conocer al dedillo lo que dicen los prospectos. Por esto el Cronista, atento viene y le dice al ausente: —¿Quiere saber qué ha pa-

[sado? Pues anote, simplemente, que en el chalet Miramar se inauguró ¿cómo no? el Ambosey Club que es algo que es muy fino y «molt bu-

[fón. Se inauguró en la verbena y a la luz de una bujía. Porque ha de saber usted por si es que no lo sabía que esta semana siguieron los cortes de la corriente estando al orden del día lo que es quizás conveniente porque así al menos no ve-

[mos las zafias pruebas de amor que se dan ciertas parejas sin recato ni pudor en cualquier sitio y memento (Por algo dice Toboso que estos esforzados chicos del P.A.F. no tienen reposo) Mas, sigamos. ¿Qué pasó? Que se siguió, y no eschun-

[gueo, trabajando en la calzada de nuestro sin par paseo; que han puesto respaldos [nuevos

# ancora, FILATELICA

## ALGO MÁS SOBRE LA Colección Samaranch

Hemos de confesar que nada sabíamos, de que la Colección Samaranch se hubiese vendido. Fué a través de estas mismas páginas, que nos enteramos, que ya Dn. Francisco Samaranch había dejado de ser el primer coleccionista de España, y uno de los mejores del mundo.

Sentimos al leerlo, una gran tristeza, pues al unirnos con Dn. Francisco una buena amistad, y conocer sus desvelos para atesorar rarezas y piezas únicas, así como el cariño con que él había ido montando su colección, cuya fama había traspasado hacia tiempo nuestras fronteras, pensamos lo que habrá sufrido al desprenderse de un solo golpe, lo recogido durante años y más años.

Los que, muy modestamente pero con entusiasmo, coleccionamos, sentimos pesar, cuando se produce la venta de una colección, y muchísimo más, cuando de una colección valiosísima se trata, como en el caso de la del señor Samaranch. No podemos sustraernos de pensar, que lo coleccionado con tanta paciencia y sacrificios, un día, por una causa u otra, puede pasar a otras manos, y como en el caso de la gran joya filatélica de Dn. Francisco, completamente descuartizada. Ya no podrá vanagloriarse Barcelona, y con ella Cataluña, de poseer la mejor colección de España y de gran fama mundial.

La casualidad nos brindó por aquellos días, saludar a Dn. Francisco Samaranch en S'Agaró, y no pudimos por menos de mostrarle lo que se había escrito sobre la venta de su Colección, artículo que le sorprendió por haberse incertado algunas inexactitudes.

Abusamos de su gran amabilidad, y Dn. Francisco nos manifestó que un día u otro tendría que repartir el valor de su colección entre sus deudos, y adivinamos que el creía sería mejor, llegado el momento, tenerlo resuelto en la forma que lo ha hecho ahora. Nos confirmó también que no fué en ningún momento ofrecida su colección al Museo Postal Español, siendo adquirida por la Casa Galve de Madrid, en 9 500 000 de pesetas, cuya operación tuvo lugar ya, a principios del corriente año.

No guarda ya el señor Samaranch, ni un solo sello de correos, pero lo que no creemos, es que no le haya quedado nostalgia por ellos, pues cuando uno ha quedado prendido en las redes de la filatelia, difícilmente puede dejar de sentir añoranza por sus pedacitos de papel, los cuales encierran las más de las veces, bellezas insospechadas.

Vimos a Dn. Francisco Samaranch, magnífico de facultades, por lo que, sin que él nos lo manifestara, podíamos desmentir, que el motivo de la venta de su gran colección, lo motivara su precario estado de salud. Lo que celebramos muy sinceramente desde éstas modestas páginas.

GRAU

en los bancos-mirador que hacen que nuestro paseo sea un paseo señor; que en A.C. el padre Gandol pronunció una conferencia sobre su misión en China; que tras una larga ausencia apareció remozado, elegante, fino y tal el Boletín del Montclar

que se anuncia trimestral; que ya pasa casa a casa de anuncios el cazador para los extraordinarios de nuestra Fiesta Mayor; que la calle de la Rullla de altavoces se engaña y que... veremos qué pasa en la próxima semana.

EL CRONISTA



¿Que hay?..

¡Lo mejor que hay!

# CALISAY

CON HIELO Y SELTZ

Hotel "LES NOIES"

Hostal de La Gavina



# VARIEDADES

## COSTA BRAVA

IV

**Nueva curiosidad.** — *La Asociación de Vecinos de la calle de la Rutlla, no cejando en su empeño de dar cada día más y más atractivo a dicha calle, acaba de instalar en la misma unos altavoces, que sin estridencias, — ¿quien lo diría? — van alargando el paso, ya lento, ya apresurado de los transeuntes que eligen aquella calle para su recorrido.*

*Y si aquella asociación no ceja en su empeño de ir mejorando aquella calle, tampoco podemos cejar en nuestro empeño de sacar a relucir este su afán, en estas columnas, abiertas siempre para dar cabida a todo cuanto signifique mejora de nuestra ciudad, sin distinción de calle ninguna.*

*Que ojalá este empeño de los «Rutllanos» se vea imitado por otras vías urbanas.*

**Flores.** — *Y también, y no es la primera vez que aludimos a ello, vaya nuestro elogio a la profusión de flores que cada día se expenden en nuestro mercado. Mejor dicho, vaya el elogio para sus cultivadoras que con ello saben dar tono de distinción a aquel lugar tan concurrido, en estos meses, por propios y extraños.*

*No solo de pescado y hortalizas vivirá el hombre, parecen decir todas aquellas sugestivas flores, y es así cuando uno se admira de aquel esplendor, a la vez que siente una callada admiración también para nuestras cultivadoras de flores.*

*De ahí que lo propaguemos en estas columnas con la simpatía y lealtad a la cual son acreedoras.*

**El último chiste veraniego.** — *Así puede llamarse a lo que sigue. Entran unas turistas en un comercio, llevando un papelito en la mano. Con ademanes que pretenden demostrar simpatía, dan a leer el papelito a un dependiente, al mismo tiempo que ellas repiten, con castellano lento y confuso, lo escrito en el papel: «Doce cascabeles, tener ustedes*

El sol ha llegado al cenit. Fulgentes rayos de luz abren el cielo en la baja tierra. La esperanza desde sus verdes salviajes, verde esmeralda profundo, al verde de la hierba que agoniza en el camino, verde quemado por el sol, idolatrado por el polvo, y despreciado por el que amargamente camina una vez ya rebasados todos los horizontes, ha sido superada por la luz del mediodía, la esperanza quiere convertirse en una estrella inútil en el firmamento del alma, la esperanza reposa en un mar de plata en el paroxismo de azules hundidos, de verdes exhaustos, de blancos triunfantes que han triunfado de la misma espera, y que se han quedado, ya sin esperanza, en los mismos labios de esta luz de vida que se irá apagando al llegar la noche... más volverá a nacer en la amanecida!

El agua en este mediodía de la vida escucha deslumbrada los altos cantos del espacio. La espuma es la lágrima punzante de este mar noble y bravo que quiere atacar inconcientemente a estas rocas que son las que dan nombre y belleza suprema a una costa para la que anhelamos encontrar un vocablo que la defina por encima de la belleza concreta; al no encontrarlo, gocémosla en el punto íntimo, sin comunicar a nadie nuestras sensaciones, abstracciones sumas, las cuales no pueden ser interpretadas por nuestra débil palabra que tiende a uniformar nuestros sentimientos, haciéndonos sentir lo que sintieron las almas grandes, no justipreciando en su valor nuestro corazón que enciende con fuego de nuestra sangre las bellezas del universo!

El sol en la mitad del cielo. Este espejo de Dios que nos manda el calor y la luz, que encierran la vida, llora lenguas de fuego en el espacio desnudo, que bebe su luz, como el sediento apura en el paroxismo de su sed las gotas de rocío de las flores, quemándole los labios la gélida frescor de las líquidas perlas nacidas de la noche. Este espacio de luz opal, tiene un azul encendido pero sereno, pone calor en nuestro sentir y en este calor sazona nuestra vida, bebiendo serenos el cáliz de la luz y la sombra de la existencia, que sigue y sigue sin alcanzar nunca la plenitud que es patrimonio de Dios, sea pues nuestro ejemplo este sol que sabe de las bellezas de un atardecer, y en este espejo de Dios, que es vida, dejemos que se hundan las tinieblas de la incomprensión y que triunfen los cantos desnudos de fé y amor.

El brazo encendido de arena blanca que corre desde Calonge hasta llegar a Palamós, una vez rebasado San Juan, corresponde a la idea de plenitud que hemos querido forjar con nuestra pluma en estas breves notas. Plenitud de una gran playa unida en beso hiriente con un azul que como cuchillo de afilada hoja parece acariciar esta arena, la cual como un gran libro de la existencia nos simplifica al máximo el camino de la vida! — C. B.

*doce cascabeles?» El dependiente del comercio, que lo es de discos gramofónicos, busca la contestación, dirigiendo una mirada al dueño del cual la recibe con los siguientes términos: «Diles que no tenemos doce cascabeles, pero que tenemos un timbre-cencerro que es una delicia.*

**A. M. C. O. Transportes Reunidos**  
MATERIALES PARA Paquetaría - Encargos  
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes  
CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:  
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

## Visita Episcopal

El día 22 del pasado junio los católicos guixolenses nos vimos honrados con la visita del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de nuestra Diócesis.

Ni que decir tiene con cuantos vivos deseos fué esperada tal visita por todos los feligreses, dado el tiempo transcurrido de la última estancia, en nuestra ciudad, de nuestro muy amado señor Obispo.

Con este acontecimiento se procedió a la solemne Bendición Episcopal de la nueva casa propiedad de la Parroquia y que fué de la familia Matas Jordá, y que en un futuro inmediato va a destinarse para Escuela Nocturna de Obreros y actividades masculinas de Acción Católica.

Además, tuvo lugar la administración, por parte también del Sr. Obispo, del Sacramento de la Confirmación a más de quinientos confirmandos, cifra que habla elocuentemente de como los feligreses guixolenses saben responder fielmente a las llamadas de su Pastor.

## Comisaría de Policía

Se recuerda al público en general, la obligación que tiene de dar cuenta a esta Comisaría de cuantas personas nacionales o extranjeras alojen en sus domicilios, para evitar la sanción derivada del incumplimiento de la referida obligación.

**J. A. R.**  
Materiales para la construcción  
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES  
**CERVERA** Cerveza DAMM

**GARAJE CENTRAL**

**Novedades GRAU**  
Rutlla, 19 - Teléfono 226

PASTELERIA  
*La Vienesa*

# Oportunidad única

Que puede Vd. aprovechar y que le brinda

## 'La Familiar Gerundense' S. A.

Compañía de Seguros de Enfermedad y Asistencia Médica

Domicilio Social: Sda. Puente Piedra, 2 — Teléfono 1873

**GERONA**

Durante el corriente mes de Julio se concederá a quien suscriba una POLIZA, condiciones excepcionales con motivo de la próxima inauguración de la nueva CLINICA, situada en la Ronda de San Antonio M.<sup>a</sup> Claret y por coincidir con la implantación del SERVICIO DE MATERNIDAD, que concede a sus aseguradas poder dar a luz en la CLINICA con carácter GRATUITO, tanto en partos NORMALES como DISTOCICOS.

**Seguro FAMILIAR de Clínica: Cuota mensual 25 pts.**

Este cupón tiene el valor de

**75 Pesetas**

para el suscriptor de una Póliza Familiar de Clínica, durante el corriente mes de Julio.

Pida INFORMACION al

Cobrador local

**D. Antonio Irla**

Calle Gorgoll, n.º 1

Recorte el cupón y utilícelo. De no interesarle a Vd., puede serle útil a un familiar suyo o amigo.



**GRAN LICOR**  
**ESTOMACAL**  
**BONET**

Electricidad - Lampistería  
Calefacción - Saneamiento  
MUCHOS LE DIRAN QUE  
PUEDEN HACER UNA  
INSTALACION, PERO VD.  
DEBE ASEGURARSE QUE  
SEPAN HACERLA

Exija referencia y garantías  
**JUAN PUIG**

Verdaguer, 13 - Teléfono 161

**RADIOS**  
DE LAS MEJORES MARCAS  
Reparaciones de Radio por personal técnico  
**DISCOS**  
con las ULTIMAS NOVEDADES

**CHOCOLATE**

**LA PUBILLA**

Conserve los envoltorios  
para canjearlos por  
publicaciones infantiles y  
material escolar en

**Galerías Carabela**

# DIETARIO

**Un enjambre de «Vespas».**—El sábado y domingo últimos, nuestra ciudad recibió la propaganda viviente de la casa Philips. Decimos, viviente, porque constaba de cuatro simpáticas señoritas y un caballero que montados en sendas motos «vespas» y con alusiones propagandísticas de la casa, decidieron escoger nuestra ciudad como «week end» y punto de propaganda.

Ello fué un motivo más de curiosidad para nosotros, esta vez más acrecentada, ya que hasta ahora venimos admirando la propaganda de esta firma a través de los carteles mostrados en la casa comercial del representante de la Philips en nuestra ciudad. Y si estos siempre atrajeron nuestra atención por el gusto y — ¿por qué no? — por escoger el motivo femenino en sus carteles, ahora, en esta demostración viviente, también nos hemos sentido atraídos por la simpatía de sus propagadoras.

Conste, también, que queda desvanecido todo recelo de propaganda en estas líneas, no movidas por ningún otro motivo que el de agradecimiento; precisamente, hacia aquella firma comercial, por haber contribuido en dar realce y animación a nuestras calles, en una tarde bulliciosa de sábado y jornada de domingo de Julio.

**Viajeros ilustres.** — Estuvieron unos días en viaje de placer, en el Hostal de la Gavina de S'Agaró, el Mariscal del Aire inglés, sir Colin Weedon acompañado de su esposa lady Weedon.

Es la primera vez que tan distinguidas personalidades visitan nuestro país del cual tenían enormes deseos de conocerlo, viéndolos ahora colmados.

Ha sido nuestra costa, la Costa Brava, el primer punto elegido para su gira turística y aunque también dicho viaje lleve adjunto el de diferentes contactos relacionados con el aire, la actividad comercial de sir Colin Weedon, a buen seguro que los días de descanso transcurridos en S'Agaró por estas distinguidas personalidades les habrán sabido a cielo, aunque de la tierra se tratara.

Otros distinguidos e ilustres viajeros, que igualmen-

te han sabido escoger S'Agaró, para unos días de descanso, han sido el Príncipe alemán Octtingen y señora. A quienes transmitimos, también, nuestros fervidos deseos de una estancia apacible y feliz en nuestra tierra.

**Nuevo establecimiento turístico.** — Dias atrás abrió sus puertas al público un nuevo establecimiento que se distingue bajo el nombre de Embassy Club. Por este nombre se comprenderá que está dispuesto, desde ahora al igual que los ya existentes en la ciudad y de su clase, a proporcionar ratos de solaz y bienestar a quienes acudan a su recinto.

Por encontrarse en el Paseo Marítimo de la montaña de San Elmo, frente al mar, es por lo que goza de un sitio admirable, dando a la



**De Acción Católica.** — Durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre, quedan suprimidos los Círculos de Estudios de las distintas Ramas. La Misa de Comunión mensual reglamentaria y que lo es también de las demás Asociaciones parroquiales seguirá celebrándose cada tercer domingo de mes.

**Iglesia de Ntra. Señora del Carmen.** — Jueves próximo, día 8, se dará comienzo en dicha Iglesia a la solemne y tradicional Novena dedicada a la Virgen del Carmelo. Los cultos de la misma empezarán todos los días a las 7 de la tarde.

**Observaciones Importantes.** — La Función parroquial de la tarde de los domingos y demás días festivos se celebrará, hasta nuevo aviso, a las 5 y media. Asimismo las puertas del Templo permanecerán abiertas hasta las 9 de la noche.

**La obra de cooperación médico-misionera.** — Si últimamente tuvo favorabilísima acogida la petición de medicamentos para las Misiones, no dudamos que habrá de tenerla nuevamente la que se formula desde la Hoja Parroquial para colaborar, según las posibilidades, en las obras de asistencia médica de los países de infieles.

Por tanto, si alguno de nuestros feligreses estuviera

# GUIXOLENSE

vez, un motivo de distinción a aquel paraje.

Celebramos su apertura por lo que a la ciudad favorece.

**Subasta.**— En virtud de lo acordado por el Juez de 1.ª instancia de La Bisbal, se saca a venta en pública subasta por primera vez, los bienes inmuebles de D. Antonio Cantó Lloveras, casa n.º 4 de la calle Maragall valorada en 35.000 ptas; y la extensión de terreno paraje Coll de S. Pol llamada viña Aprop, de 1500 metros cuadrados en la que existe un chalet con paredes que le separan de las fincas lindantes, valorada en 12000 ptas.

El remate tendrá lugar el día 29 de Julio a las 12 horas en la sala de audiencias de este Juzgado, sirviendo de tipo para la subasta, el

en posesión de medicamentos que en la actualidad no necesitara y quisiera desprenderse de ellos en favor de las Misiones, tenga a bien entregarlos en este Despacho Parroquial por todo el presente mes de Julio.

## MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

**Nacimiento.**— Francisco Sánchez Torreblanca.

**Defunción.**— Catalina Juhé Mas.

## Turno FARMACEUTICO

Para el domingo, día 11, efectuará este servicio la farmacia Riera.

*Lo que no se pierde*

Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana los objetos que se indican: María Martínez, una llave; Rosa Solé, un pendiente; Teresa Muñoz, una llave. Los niños Salvador Roca, Juan Portas y Antonio Mayor, una caja con diferentes artículos; María Teresa y Juan Auladell, unos rosarios; la niña María de los Angeles Roca, una correa para perro; Antonio Moreno, Joaquín Ayats y Juan Mayol, una petaca; Manolo Alvarez Cros, 2 llaves y Jorge Pruneda unas gafas negras. A disposición de quien acredite su pertenencia.

valor fijado parcialmente; advirtiéndose que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de las expresadas cantidades.

**Visitas corales.**— En la festividad de San Pedro nos visitó la sociedad coral «La Violeta» de Centellas, que dirigida por su maestro Juan Mirambell, ejecutó admirablemente: Homenaje a Clavé, Les Flors de Maig y La Sardana y la Barretina. Estas composiciones, tuvieron lugar ante el Ayuntamiento. Por la noche, dicha agrupación actuó en la terraza del Casino La Constanza.

Otra visita memorable lo fué la del domingo, día 2, efectuada por la sección coral del Ateneo de San Justo Desvern. «Lo pom de Flors» Acompañábales el Sr. Alcalde de aquella localidad D. José M.ª Doménech Raig, también el médico-titular D. Antonio Ribalta, el Vice presidente del Ateneo Sr. Antonio Pagés y el Presidente de la coral Sr. Antonio Campañá. En su concierto de salutación en el Ayuntamiento ejecutaron con notable maestría: Montserrat; el Cor de Pelegrins, de Tannhäuser, Les Flors de Maig, de Clavé; Jovenivola y La Primavera, bajo la concienzuda dirección de su maestro Pedro Mañá.

Una vez ejecutado este programa tan distinguido, pasaron al salón de sesiones del Ayuntamiento, donde, por el Sr. Alcalde de nuestra ciudad les fué impuesta una medalla en recuerdo de su visita al mismo tiempo que les dirigía unas emotivas palabras en exaltación de su obra tan altamente cultural.

Una cálida ovación de los 75 componentes de aquella masa coral fué la simpática contestación a las palabras de nuestra primera autoridad civil.

El sábado y domingo 26 y 27 últimos, también visitó nuestra ciudad la sociedad coral L'Art Bredenc, de Breda, quienes efectuaron la salutación de ritual con: Salut cantors, Visca la Sardana y un vals.

## TRÁFICO MARITIMO

B/m. «Cid», inglés, procedente de Barcelona y con destino a Palamós; b/m. «Pe-

## Reunión de la Comisión Municipal Permanente



Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación cuentas semanales por un total de 6.896'10 ptas.

Seguidamente se da lectura al oficio que envía el Sr. Alcalde de San Justo Desvern ratificando la visita anunciada de un Coro para el día 4, quedando de ello enterados los Sres. concurrentes.

A continuación se aprueban quince instancias de otros tantos feriantes que piden autorización para instalarse con sus atracciones durante la próxima Fiesta Mayor en la explanada destinada al efecto, acordándose numerarlas y conceder el permiso correspondiente a cada uno de ellos, situándolos de conformidad con el número correlativo que ostenten, a cuyo fin se dará relación al Cabo de la Guardia Urbana.

Leída la que eleva D. José Poch Niell sobre instalación de una taquilla para la venta de billetes e información de itinerarios marítimos con su embarcación «CONSUELO VIDA», se acuerda acceder a lo solicitado, debiendo ubicar dicha taquilla a la altura del extremo este de la Bolera del Paseo del Mar, en la parte lindante con la playa.

Dada cuenta por lectura íntegra de las Normas recibidas del Gobierno Civil de esta provincia sobre cumplimiento de lo que ordena el artículo 134 de la Ley de Régimen Local, referente a la confección de un Plan General de Urbanización, se acuerda cumplimentar dicho servicio a tenor de las directrices antecedentes y demás datos que obran en estas oficinas municipales.

Terminados los expedientes sobre concesión de permisos para obras que en su día se instruyeron a petición de parte interesada, se conceden los siguientes:

A Doña Dolores Torruella Garí para reformar y ampliar su casa núm. 20 de la Calle de S. Antonio.

A D. Raimundo Vancells y D. Salvador Sabater conjuntamente para reformar su establecimiento industrial de Calle Santa Teresa.

A Don Ramón Pascual Pi para reconstruir y reformar su propiedad urbano núm. 6 de la Calle de San José.

A D. Eduardo Payró Mas para que pueda instalar un electro-motor de 3 H. P. en su industria de Calle Algabira 94 y;

A Don Jaime Calvet Homs asimismo, para instalar otro de 1/2 H. P. en la planta baja de su Fonda de S. Telmo, núm. 17 de Calle Maragall.

En resolución de la solicitud del empleado municipal Sr. Prujá, de que se dió cuenta en la sesión de 25 de junio pasado, se acuerda conceder a D. Francisco Prujá Fornós, un 3er quinquenio a partir del 3 de julio venidero, consistente en un 10% de su sueldo consolidado.

También queda resuelta la solicitud de D. Jaime Quintana Torres, de fecha 18 de junio pasado, concediéndosele la autorización que solicitaba, con las tres condiciones que impone la C. I. M. de Gobernación, de las que se dará traslado para su exacto cumplimiento.

layo», inglés, procedente de Barcelona y destinado a Valencia; m/v. «Rada de Huelva», español, procede de Algeciras y va destinado a Barcelona; m/v. «Corazón de Js.», español, procedente de Sevilla y destinado a Palamós; b/m. «Punta Begonia», español, procede de Gandia y va destinado Barcelona; vpr. «Condesado», español, procede de Tarragona y destino Palamós; vpr. «Enrique Maynes» español, procedente de Ceuta y con destino a Torrevieja; vpr. «Cabo

Cervera», español, procede de Palma de Mallorca y b/m «Oro», español, procedente de Algeciras, ambos destinados a Barcelona; yates «Touliña», español, «Diamila», Costa Rica, «Horizonte», español, «La Maja», español, procedentes de Barcelona; yates «Aloha», francés, procedente de Barcelona, «Grey Grose», inglés, procedente de Soller, «Mellona», inglés, procedente de Palamos, los dos primeros con destino a Palamós y el último a Barcelona.

# Certamen Mariano

## Artístico - Literario

Organizado por la Junta Parroquial de Acción Católica de Figueras y Patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento, con motivo de la Conmemoración del Centenario de la Proclamación del Dogma de la Concepción Inmaculada de la Virgen Santísima.

### TEMAS Y PREMIOS

Premio especial del Excmo. Sr. Obispo.— 500 ptas. y una obra literaria Mariana, al mejor trabajo en prosa sobre: HISTORIA DEL DOGMA DE LA INMACULADA.

TEMA I.— 1000 ptas. del Excmo. Ayuntamiento, a la mejor poesía a NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD, PATRONA DEL ALTO AMPURDAN.

TEMA II.— 1000 ptas. del Capellán Custodio del Santuario de la Salud, de Terradas, al mejor trabajo en prosa sobre: HISTORIA DEL SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD DE TERRADAS.

TEMA III.— 500 ptas. de la Excmo. Diputación Provincial, al mejor tríptico de sonetos marianos sobre: VIRGEN, MADRE, ESPOSA.

TEMA IV.— 500 ptas. del Rdo. Sr. Párroco-Arcipreste, al mejor trabajo en prosa sobre: LA DOLOROSA DE AMADEU, imagen venerada en la Parroquia de Figueras.

TEMA V.— 500 ptas. del Regimiento de Cazadores de Montaña n.º 11, de la Guarnición de la Plaza, al mejor trabajo en verso o en prosa sobre: LA INMACULADA CONCEPCION, PATRONA DE LA INFANTERIA.

TEMA VI.— 500 ptas. de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, al mejor trabajo en prosa sobre: ERMITAS Y SANTUARIOS MARIANOS DEL AMPURDAN.

TEMA VII.— 500 ptas. de la Caja de Ahorros de la Diputación Provincial, al mejor tema libre mariano en verso.

TEMA VIII.— 500 ptas de la Excmo. Sra. D.ª Carmen Muntadas, Condesa de Sta. María de Sans, Baronesa Vda. de Terradas, al mejor trabajo en prosa sobre NTRA. SRA. DEL MONT Y SU SANTUARIO.

TEMA IX.— 500 ptas. de «Biblioteca del Palacio de Perrelada» al mejor trabajo en prosa o verso sobre FAMILIA QUE REZA EL ROSARIO, FAMILIA UNIDA.

TEMA X.— PREMIO DE PINTURA.— 500 ptas. de Acción Católica (Ramas Masculinas) al mejor dibujo o acuarela de carácter mariano.

TEMA XI.— PREMIO DE MUSICA.— 500 ptas. de Acción Católica (Ramas Femeninas) a la mejor Salve a dos voces iguales con acompañamiento de órgano.

TEMA XII.— PREMIO DE FOTOGRAFIA.— 500 ptas. del Patronato de la Catequística, a la mejor composición fotográfica sobre un tema alegórico mariano.

### BASES DEL CERTAMEN

1.ª Todos los trabajos presentados deberán ser originales e inéditos.

2.ª Los trabajos podrán ir escritos indistintamente en castellano o lengua vernácula. Los escritos en prosa tendrán una extensión mínima de 10 cuartillas y máxima de 50 y deberán estar escritos a una sola cara y doble espacio. Los de poesía podrán tener un máximo de cien versos,

3.ª Podrán tomar parte en el Certamen, todas cuantas personas lo deseen, sin distinción de localidad y podrán concurrir a la vez a varios temas sin limitación de trabajos.

4.ª El tamaño de las fotografías será de 24 x 30 e irán sobre cartulinas de 40 x 50.

5.ª Todos los trabajos deberán ir sin firma, encabezados por el título y lema y se remitirán antes del día 8 de septiembre fiesta de la Natividad de la Stma. Virgen, al Secretario del Jurado, c. Ramón Lull n.º 4 o al local de A. C., c. Junquera 7, debiendo acompañar a los trabajos un sobre cerrado conteniendo el nombre y domicilio del autor y en el exterior el título de la composición.

Semana del 6 al 12 Julio 1924



❁ Llegada la época de los calores, han sido dictadas y convenientemente promulgadas por esta alcaldía, diversas y eficaces normas de carácter higiénico velando por la salud pública.

❁ Durante esta semana se han declarado varios incendios, en los bosques que circundan el término municipal: los de Càn Codolà y Càn Rifà fueron los más espectaculares señalándose en ambos, pérdidas de cierta consideración.

❁ Por esta Ayudantía de Marina, se han realizado el jueves pasado, y en el trozo de playa frente al Ayuntamiento, diversas prácticas de salvamento de naufragos que han sido presenciados por mucho público.

❁ A la edad de 31 años, falleció el pasado jueves, en nuestra ciudad, el Vicario de esta Parroquia, Rdo. José M.ª Feixas Torró pbro. cultivador de la poesía, en cuyo ramo alcanzó señalado prestigio.

❁ Con mucha animación se ha celebrado la fiesta de San Cristóbal: la bendición de coches ricamente adornados resultó lucida en extremo.

❁ Con mucha animación se ha celebrado la fiesta de San Cristóbal: la bendición de coches ricamente adornados resultó lucida en extremo.

sición y el tema a que concurren.

6.ª El veredicto dará a conocerse el día de la Festividad del Rosario, 3 de Octubre, publicándose en la prensa.

7.ª Los trabajos premiados quedarán propiedad de la Junta Parroquial de A. C. la cual se reserva el derecho de edición. Los no premiados podrán recogerse antes de fin de año.

8.ª El Jurado quedará constituido por D. Ramón Reig Corominas, Director del Instituto Nacional de Enseñanza Media; D. Antonio Pla Gibernau, Catedrático de Historia de dicho Instituto; Rdo. D. José M.ª Albert, Organista de la Parroquia y Rdo. D. Miguel Ayats. Actuará de Secretario D. Juan Sutrá.

9.ª El Jurado se reserva el derecho de subdividir los premios, otorgar accésits, o declararlos desiertos y su fallo será inapelable.

10.ª El reparto de premios así como la lectura de los trabajos se efectuará, D. M., en un céntrico local de esta ciudad el día 17 de Octubre, a las 12 del mediodía, actuando de Mantenedor el eximio poeta catalán, M. Ilfre. Dr. Don Miguel Melendres, Canónigo de Tarragona.

11.ª Los Señores premiados deberán asistir personalmente al acto o delegar a quien les represente para recoger el premio correspondiente.

**Agua de MALAVELLA**  
Representante SEBASTIAN MESTRES

**Transportes J. VIDAL**  
Carga y Enoargos para BARCELONA

Barbería **BASART**

Aguas carbónicas  
*La Mascota*

## BALONCESTO

### Según declaraciones del Sr. Pell, es campeón El Hogar del Productor

Nuevamente en la palestra para comentar este desagradable acontecimiento ocurrido entre el equipo del U.S.P.E.A.C. de Figueras y el plenipotenciario del finido torneo, Sr. Pell, el cual es el Delegado Provincial de la Federación Catalana en Gerona.

Esta pasada semana el Sr. Pell, a requerimiento de un periodista gerundense se expresó de una manera muy infantil a través del periódico Los Sitios. Podrá el Sr. Delegado Provincial, exponer su punto de vista como miembro federativo, pero como amante de un deporte que está naciendo, creo que sus declaraciones «cantan» mucho y dejan de ser del todo leales. Por más que quiera, este señor demuestra su afecto hacia que un título quede en la Inmortal Gerona, sin pensar en los perjuicios para el otro club afectado, ni mirando la manera en que lo consiguieron los gerundenses y esto es sin desmerecer para nada el muy buen conjunto del Hogar que de sobras sabemos su categoría y forma de jugar.

El periodista en cuestión se interesa por las preguntas que el de Figueras hizo a los directivos del U.S.P.E.A.C. y cada una de ellas y tal como hemos dicho antes, contesta, como hubiese hecho un «niño con pantalón corto». Así por ejemplo, quiere demostrar que el Campo del G. E. y E. G. en la Piscina de Gerona es del todo neutral, ya que el terreno de juego que ha empleado el Hogar del Productor, no ha sido otro durante toda la competición que el de Salt. No nos chupamos el dedo en creer en la neutralidad del campo de los grupistas de Gerona, claro que bajo el punto de vista del Sr. Delegado, tiene él toda la razón. Sigue diciendo el Sr. Pell, que todo equipo que se desplaza para jugar una final no tiene asignación económica alguna y quiere compararlo como una final de fútbol en la Copa. De todos es sabido que las finales de esta clase y que se juegan en Chamartín, la entrada es de pago y que luego a los equipos contendientes se les da su parte correspondiente. Mas en esta ocasión el Sr. Pell, para fomentar el deporte declara día de «entrada gratis» y sin el menor gasto para los que jue-

gan con el aliento del público. Por si esto fuese poco, pasaremos al asunto árbitro en que las declaraciones de los directivos figuerenses decían que no les merecía ninguna confianza jugar en Gerona y con un árbitro local. El Sr. Pell alega a esta pregunta, que dado que solamente se cuenta en la provincia con seis árbitros colegiados de Gerona capital y uno de Bañolas, se procedió «legalmente» a sortearlos y claro, tocó uno de Gerona que era el Sr. Giménez, el cual para nosotros merece toda la confianza, ya que siempre ha tenido muy buenas actuaciones, pero encontramos lógico que el equipo figuerense hubiese tenido sus razones para reservarse un poco.

¡Que les parece pues la faena del sorteo encunto al árbitro! ¿Es que no merecía confianza a ambos equipos un árbitro bien neutral como es el Sr. Pagés de Bañolas? ¿Quieren todavía más neutralidad? En fin, podríamos extender nos muchísimo en este asunto que para toda persona amante del deporte le resulta muy desagradable, pero de esta forma el equipo gerundense ha conquistado un título y el Sr. Pell ha fomentado y propagado el baloncesto en toda la provincia y luego vendrán los equipos cordero, empezando por el de esta ciudad y así todos los otros, como Bañolas, Figueras, Olot y etc. y nuevamente serán objeto de tales barbaridades. No y mil veces no, o se pone fin a estos asuntos, jugándose el partido de desempate de una forma legal y honrada, empezando ya en un campo neutral, o todos los equipos de la provincia deben abandonar este deporte.

En fin, señores, deseáramos que este gran deportista que ha sido el Sr. Pell en sus tiempos de jugador, entrase nuevamente en razón, y ya sabemos que resulta muy difícil teniendo un cargo y después de haberse mantenido firme con una postura acertada o no, corregirlo pero tal como dice el refrán «corregir es de sabios», debe el amigo Pell procurar que las aguas vayan a sus cauces y que la paz en este deporte amateur renazca nuevamente. Esperemos pues que es lo que ocurrirá y procuremos que el buen sentir y

el buen obrar vuelvan ya.

### En Sta. Coloma de Farnés pierde el Juvenil Guixolense por 4 - 3

De salir victoriosos los muchachos azulgranas en este encuentro quedaban proclamados campeones de su grupo para la Copa Fonoll, mas una vez la desgracia ha seguido a los peques de Buxó, que teniendo casi el encuentro en sus manos, se ha visto finalmente superado por los propietarios del terreno que en este caso era nada menos que el Columbo, equipo también juvenil que practican un buen fútbol. Particularmente estuvo desgraciado el equipo guixolense en las partes defensivas, en donde no reinó demasiado el acierto en las jugadas difíciles y de esta forma podríamos decir que ellos mismos se marcaron los tres de los cuatro goles encajados. Por su parte la línea delantera muy bien apoyada por este gran jugador que es Bardera, deleitaron al respetable de Santa Coloma, con una muy buena actuación. En fin ya se ha terminado esto y hay que esperar tan solo si el equipo del Columbo pierde uno de los partidos que le quedan por jugar.

### Alemania, la sorpresa del Campeonato del Mundo

Desde luego que estamos seguros que nadie podía imaginarse que Alemania quedaría Campeona en fútbol del Campeonato del Mundo y así como el pasado domingo nos enteramos de tal resultado nos creíamos nos taban el pelo. Esto demuestra a las claras que en fútbol y así como también en cualquier deporte no hay equipo pequeño y también nos demuestra a las claras, lo mucho que puede un técnico en un equipo, acompañado de un ardor y unas ganas locas de victoria. De esta forma y con estas armas el pasado domingo los alemanes les pudieron a los húngaros, primeramente remontando un adverso 2-0 que ya reinaba en el marcador a los ocho minutos iniciales de juego, y más tarde aguantar el 3-2 y de esta forma dar la gran sorpresa del Campeonato. Así de esta forma ya tene-

mos Campeón del Mundo y para cuatro años y siendo de destacar que el título se haya quedado en Europa.

Faut

### VII Concurso de pesca al lanzado

El domingo pasado tuvo lugar en la playa de San Pol (S'Agaró) y con más animación que en las pruebas anteriores dado ya lo avanzado del verano, la III prueba de esta contienda.

Llegada al final de la misma, en la tarde de dicho día resultó la siguiente clasificación:

- 1.º Feliu Remus.
- 2.º Juan Massa
- 3.º Francisco Ventura.
- 4.º José Lladó

La siguiente prueba, la IV tendrá lugar en la playa de San Pol (S'Agaró) el próximo día 25 de Julio de 8 a 19 horas.



Representante exclusivo para la Comarca

**MIGUEL SALA**

Uralita - Azulejos  
Artículos Sanitarios

Calle Muelle, 9 y 11 - Teléfono 86

**PALAMOS**

Imp. BARNÉS - Palamós

Si quiere alegrar su hogar un "TELEFUNKEN" tiene que comprar.

AL CONTADO Y A PLAZOS

**Establecimientos**

**I. Roca**

TELÉFONO 239

**O. CASELLAS**

PINTURA - DECORACIÓN

## AHORA QUE PASÓ LA TORMENTA

*Ahora que ya han pasado las verbenas de San Juan y San Pedro, que son las más ruidosas en cuanto a petardeo, podremos hablar un poco de esa epidemia explosiva que va extendiéndose cada año sin que pueda tachársenos de aguar una tradición que nosotros somos los primeros en querer mantener.*

*Bien está que en la víspera de estas fiestas tan arraigadamente populares, y mientras se prende fuego a las típicas hogueras, se exteriorice el júbilo lanzando al aire la chorreante policromía de los cohetes y se trunque la quietud de la noche, por unos momentos o por unas horas, si se quiere, con el estampido de los petardos; bien está que se nos aturulle con unos ruidos que a pesar de serlo nos suenan a grata sinfonía a la luz de las fogatas. Pero de aquí a convertir las calles y sus encrucijadas en cotos atrincherados donde solo tienen acceso los contendientes so pena de verse materialmente «atacado» por un explosivo, hay un gran trecho.*

*Además que estas expansiones no se circunscriben a un solo día sino que extienden sus dominios a varios días y semanas amenazando con convertirse en el juego preferido de los mozalbetes, ya que según hemos visto son éstos los que hacen*

# Amor

# LO QUE NUNCA MUERE

¿Hay algo que pueda ocurrir así? Algunas veces hemos visto aplicar esta hipótesis a ciertas cosas y la curiosidad nos ha llevado a mirar de qué se trataba. ¿Qué es lo que nunca muere? ¿Qué es lo que resiste a todos los embates de los tiempos y sigue permaneciendo en pie? Y entonces nos hemos dado cuenta que se trataba siempre de cosas del espíritu. El amor por ejemplo, de la madre para con el hijo, o viceversa; el del esposo para con su adorada o al revés. El del novio embelesado que no sabe ver otra imagen que la de su elegida. Todos estos amores perduraron siempre y es de creer que nunca morirán. Otro ejemplo: el de la luz del entendimiento. Aunque a veces los hombres parezcan ofuscados, dando la impresión de haberse apagado para ellos esta luz que nos eleva por encima de los otros seres de la creación, vuelven otra vez a su estado de clarividencia y resplandece, una vez más, este fulgor del entendimiento que no muere tampoco, porque es la luz del espíritu. En cambio, una luz surgida de una fuerza terrestre, de un grupo electrógeno o una dinamo, —¿no es esto?— no puede extinguirse en el momento menos pensado y sumir en el aburrimiento más completo a todos los habitantes de una ciudad.

Pero en todo, hay siempre la excepción. Si pasamos revista a las cosas de nuestra ciudad, encontraremos aquellas que aunque terrenas, llevan su alma, como el amor, como la luz del entendimiento. Nuestro «carrilet» Pasará el tiempo y nunca morirá. Lleva el mismo espíritu de antaño, cuando sus creadores le llevaron adelante. No importa que los enemigos del progreso de aquel entonces le apedrearán cuando atravesaba la llanura de la Vall, como quien atravesara el Cañón del Colorado o las Montañas Rocosas. El carrilet fué siempre sumando años, tragando kilómetros, transportando alegrías y disgustos, en-

fermos y sanos, payeses y volatería, perros y cazadores, mercancías y viajeros, o viajeros y mercancías.

Nació humilde, pero supo escoger su campo propio. A la derecha hay un camino, se dijo, y allí encaminó sus esfuerzos, que de haberlo efectuado al lado contrario, quien sabe si habría sido tributario de alguna carretera nacional. Los que así les ocurrió, que no pudieron tener un alma como tiene el nuestro, pasaron a ser una carga de tren en lugar de un tren de carga. Esta independencia les costó esfuerzos a nuestro «carrilet», subiendo desniveles o pendientes pero no saliéndose nunca de su trazado. No obstante le valieron estos esfuerzos el que adquiriera algo de bronquitis y asma y tuviera que realizar el recorrido, con el transcurso de los años, con algo más de tiempo de cuando su juventud.

Por él, a esto que hoy día le llaman espacio vital ha resultado un mito. Que espacio vital ni mojigangas. Lo mismo sube doscientos viajeros en cuatro vagones hasta la Font Picant, que luego baja estas mismos viajeros en un vagón y medio, amén de los viajeros que va haciendo por el camino. Pero cuando se es un tren que tiene alma, estas cosas no cuentan, porque él es una parte integrante de nuestra estrechez.

Y tal como se dice antes, que nuestro «carrilet» es de lo que nunca muere, es por lo que podemos mostrarlo a nuestros visitantes recomendándoles que si tienen necesidad de su servicio para trasladarse a Gerona, no vayan al exterior a contemplar el paisaje, pues harían acopio de carbón y ellos no tienen necesidad de esto.

El silbido de la máquina, sigue siendo el mismo guía horario que fuera de nuestros abuelos. Estos, ¡ay! murieron, pero el «carrilet» sigue siendo de lo que nunca muere.

Abecé

*más derroche de esos artefactos.*

*En nuestra ciudad todavía no ha habido que lamentar, que sepamos, ningún accidente por esta causa, pero*

*en Barcelona las autoridades se han visto obligadas a dictar serias órdenes a este respecto. Sería de aplaudir que nuestras autoridades locales, recordando el refrán*

*de que es mejor prevenir que curar, dictaran en años venideros las oportunas órdenes a sus agentes para evitar cualquier contingencia.—XAVIER*